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Связаться с нами по любому 
вопросу, обратиться к руко-
водству, прислать интересную 
новость, свое произведение 
или фотографию можно по 
электронной почте: 

Также для вас круглосуточно 
работает телефон горячей линии 
газеты «Башкирская нефть».  
Позвонив на номер

1@bashneft.ru
или по адресу: 

450000, Уфа, главпочтамт, а/я 1774.

вы сможете оставить сообщение об 
интересном событии, задать вопрос или 
рассказать о том, какой информации вам 

не хватает в газете.

(347) 293-45-45,

3
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Быстрее, выше, сильнее 
«Башнефть» – победитель 
спартакиады АФК «Система»

ашнефть» примет участие 
в конкурсе на право разра-
ботки месторождений име-
ни Романа Требса и Анатолия 
Титова, который состоится 

2 декабря. Одним из условий конкурса 
станет переработка не менее 42% добыто-
го углеводородного сырья на мощностях 
участника и реализация не менее 15% уг-

леводородного сырья на товарно-сырьевой 
бирже в России. Месторождения Требса 
и Титова считаются одними из наиболее 
перспективных в Тимано-Печорской про-
винции. Запасы месторождения имени 
Требса оцениваются в 78,9 млн тонн нефти 
по категории С1, месторождения имени 
Титова – 63,4 млн тонн нефти по категории 
С1.

важно!

Идем на Требса 
и Титова
«Б

Читайте на стр. 4–7

заняла 
компания  

«Башнефть» 
в списке 

500 крупнейших 
компаний 
России по 

версии журнала 
«Финанс».

24
место
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Вячеслав Сергеев, 
заместитель ди
ректора Депар
тамента развития 

ИТ ОАО АНК «Башнефть», 
участник группы по упра
влению изменениями 
и контролю качества

На мой взгляд, главное преимущество SAP ERP 
состоит в том, что в единую систему инфор-
мация вводится один раз и впоследствии неод-
нократно используется всеми, кому она необ-
ходима. При росте компании это повышает 
эффективность работы и скорость принятия 
решений, а также уменьшает вероятность 
возникновения ошибок при вводе данных.
Проект беспрецедентный по срокам и масшта-
бам, требует хорошей координации. Для успеха 
в его реализации крайне необходимо активное 
участие всех представителей бизнес-подразде-
лений, так как результат внедрения непосред-
ственно зависит от их работы в проекте.
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октября «Башнефть» стала «своей» и в Удмуртии. Под бренд нашей 
компании перешли нефтесбытовые предприятия ОАО «АСПЭК» –  
ООО «АСПЭК-нефтепродукт» и ЗАО «АСПЭК». Они будут переименованы 
в ООО «Башнефть-Удмуртия» и ЗАО «Башнефть-регион». Оперативное управле-
ние этими компаниями передано ОАО АНК «Башнефть». Напомним, для расши-

рения сети розничных и мелкооптовых продаж нефтепродуктов в целевых регионах 

ОАО АНК «Башнефть» в конце июля 2010 года приобрела 49,99% акций ОАО «АСПЭК». 
 «Башнефть» теперь имеет 12 региональных представительств, через которые мотор-

ное топливо реализуется мелким оптом. В розницу в Башкирии и Удмуртии бензин и 
дизельное топливо уфимских НПЗ продается на 363 собственных АЗС компании и че-
тырех арендованных. Кроме того, топливо «Башнефти» реализуется на 233 АЗС компа-
ний-партнеров в 18 российских регионах.

Раскидываем сети
1

ПредставительстваАЗС

Подробную информацию о Программе читайте на сайте SAPсан (Корпоративный интернет-портал -> Ссылки -> Сайт ERP Программы SAPсан) http://moss.bashneft.ru/sites/workgroup/erp/default.aspx

Подошел к концу второй этап Программы по внедрению системы планирования и управления  SAP ERP. Команда 
специалистов завершила разработку и согласование концептуальных проектов и сейчас активно занята работой 
в рамках третьего этапа «Реализация проекта». О том, как происходит внедрение SAP ERP в «Башнефти», нам 
рассказали непосредственные участники программы.

Программа SAPсан. Взгляд изнутри

Рустем Хасанов, 
специалист отдела ИТ 
и связи Управления 
ИТ, связи и метрологии 

ОАО «Уфанефтехим», руково
дитель функциональной груп
пы от блока нефтепереработки 
и нефтехимии

SAP ERP – однозначно прозрачная и логичная система, 
охватывающая все бизнес-процессы предприятия, 
выстроенная в едином информационном поле. Это 
эффективно как для бизнеса, так и для ИТ-служб.
Мне всегда нравилось участвовать в реализации 
новых проектов, а работа в таком масштабном 
проекте, как внедрение SAP ERP, стимулирует на 
полную самоотдачу. Приятно удивила организация 
работы проектной команды. Такие свойства ко-
манды, как четкость выполнения поставленных за-
дач, слаженность взаимодействия функциональных 
групп, высокий профессионализм всех участников 
команды, упорство в преодолении любых препят-
ствий вызывают только уважение.

Елена Шарифуллина, начальник 
отдела прикладного программиро
вания ООО «НефтеХимСпецАвтома
тика»

Опираясь на свой опыт внедрения и поддержки 
бизнес-систем, хочу отметить, что обуче-
ние сотрудников – один из главных аспектов 

любого внедрения. В ноябре-декабре каждый сотрудник компании 
должен научиться работать в новой системе. Проектная команда 
уже провела показы прототипа будущей системы, сейчас полным 
ходом идет подготовка к обучению: оборудуются классы, готовят-
ся учебные материалы, составляется график обучения. Кроме того, 
формируется группа поддержки для разрешения вопросов, связан-
ных с работой системы SAP ERP. После того как в начале следующе-
го года система SAP начнет работать, каждый пользователь смо-
жет обратиться к консультантам этой группы. Мы обязательно 
будем оказывать всестороннюю помощь. Не секрет, что внедрение 
новой системы – это всегда очень сложный и трудный процесс. Но 
в то же время это и новые знания, возможность профессионально-
го развития, знакомство и общение со специалистами из разных 
областей. И это действительно интересный процесс.
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храна окружающей среды всегда была и ос-
тается сферой особого внимания ОАО АНК 
«Башнефть», поскольку бережное отноше-
ние к своей земле является залогом здоровья 

и благополучия будущих поколений. Именно поэтому 
участие в экологическом форуме и конференции име-
ет для компании очень важное значение. Тем более что 
на этот раз «Башнефть» впервые предстала именно как 
вертикально-интегрированная структура.

Одной из основных задач в области охраны окружа-
ющей среды является переработка и обезвреживание 
нефтешламов. Если раньше, ввиду отсутствия техно-
логий, их просто собирали в земляные амбары, где 
они десятилетиями ждали своего часа, то последние 
годы переработка нефтесодержащих отходов ведется 
с помощью современной установки компании «Аль-
фа-Лаваль». Кроме того, в прошлом году специалисты  

ООО «Башнефть-Добыча» завершили разработку ин-
новационного метода утилизации нефтешлама с по-
мощью биопрепарата «Консорциум», который стал 
лауреатом VI Национальной экологической премии 
в номинации «Наука для экологии». Обе эти иннова-
ции – макет установки «Альфа-Лаваль» и материалы, 
демонстрирующие принцип работы «Консорциума», – 
были представлены вниманию посетителей на стенде 
«Башнефти».

Не менее важной экологической проблемой является 
утилизация и рациональное использование попутного 
нефтяного газа (ПНГ). Чтобы стимулировать нефтяные 
компании к скорейшему решению проблемы, Прави-
тельство РФ издало постановление, в котором требует 
довести объем утилизации попутного нефтяного газа 
к 2012 году до 95% и предусматривает жесткие штраф-
ные санкции за несоблюдение этого целевого показа-
теля.

О том, как обстоят дела с утилизацией попутных 
нефтяных газов в ОАО АНК «Башнефть», рассказал на 
конференции начальник отдела экологии Департа-
мента охраны труда, промышленной безопасности 
и экологии Евгений Андрианов. По его словам, на се-
годня коэффициент использования ПНГ на промыслах 
«Башнефти» (в котельных, на мини-электростанциях, 
на ГПЗ и в системах поддержания пластового давле-
ния) достигает 85,7%.Отметим, это третий показатель 
по России – по нему «Башнефть» уступает только «Сур-
гутнефтегазу» и «Татнефти».

Примером рационального решения проблемы ис-
пользования попутного газа в ОАО АНК «Башнефть» 
является использование попутного газа для выработ-
ки электроэнергии. Первая газопоршневая электро-

станция построена в 2007 году на Кирско-Коттынском 
месторождении в Нижневартовском районе ХМАО. Ре-
ализация этого проекта позволила не только повысить 
коэффициент утилизации ПНГ с 18 до 62%, но и нала-
дить выработку электроэнергии для собственных 
нужд месторождения. Строительство и ввод в эксплуа-
тацию двух дополнительных газопоршневых агрегатов 
позволит увеличить коэффициент утилизации до 95%. 

В соответствии с планом мероприятий по увеличе-
нию использования ПНГ и оптимизации комплек-
са газоперерабатывающих предприятий в 2013 году 
показатель утилизации попутного газа планируется 
увеличить до 93,5%, а в 2015 году довести до целевого 
показателя – 95%.

Компания ОАО АНК «Башнефть» приняла участие в экологическом форуме «Уралэкология. Промышленная 
безопасность – 2010», организованном Министерством природопользования и экологии Республики Башкортостан. 
В рамках форума прошли специализированная выставка, семинары по вопросам охраны воздуха и переработке 
промышленных отходов и научно-практическая конференция «Государственная политика в области охраны 
окружающей среды и рациональное использование природных ресурсов». 

Вредно НЕ будет 

О

ля тех, кому важно ощутить дух искусства, «Баш-
нефть» и Благотворительный фонд АФК «Сис-
тема» привезли вполне реальные картины из 
коллекции Русского музея. 77 полотен великого 
русского живописца Архипа Куинджи можно 

увидеть в Башкирском государственном художественном 
музее имени Нестерова.

На выставке представлены не только всемирно извест-
ные работы мастера – «Ладожское озеро», «Ночное», «Вечер 
на Украине», но и небольшие этюды, которые широкой 
публике демонстрируются впервые. Устроители экспози-
ции специально решили не ставить на полотна защитные 
стекла, чтобы можно было разглядеть мельчайшие нюан-
сы и штрихи. 

– Проведение выставок такого масштаба невозможно 
без спонсорской поддержки, – рассказал директор музея 
Файзрахман Исмагилов. Благодаря ей сотрудники груп-
пы компаний ОАО АНК «Башнефть» смогут сходить на вы-
ставку всего за 70 рублей, а студенты и школьники и вовсе 
бесплатно. Экспозиция продлится до 29 ноября, но на этом 
сотрудничество Министерства культуры Республики Баш-
кортостан и Благотворительного фонда АФК «Система» не 
закончится. Сейчас ведутся переговоры с Мариинским те-
атром и театром «Современник» о гастролях в Уфе. 

рогуляться по художе-
ственным экспози-
циям петербургских 
музеев теперь можно, 

не покидая Уфу, – благодаря 
спонсорской поддержке и со-
трудничеству АФК «Система»  
и ОАО АНК «Башнефть» в Уфим-
ской государственной акаде-
мии искусств открылся вир-
туальный филиал Русского 
музея. 

Больше всего виртуальный 
музей напоминает уютный 
кинотеатр – на огромном эк-
ране во всю стену зрители мо-
гут видеть художественные 
работы классиков русской 
живописи в отменном качес-
тве. Демонстрация картин 
сопровождается речью экс-
курсовода. А благодаря тех-
нологии 3D посетители могут 
оказаться внутри некоторых 
полотен или увидеть тот же 
пейзаж с другого ракурса. 
Часть из того, что представ-
лено на выставке, существует 
только в виртуальном виде. 
Например, подборка полотен, 
посвященных якутскому на-

родному эпосу «Олонхо», или 
реконструированное убран-
ство петербургских замков. 

В информационно-образо-
вательном классе на четырех 
компьютерах установлены обу-
чающие программы для школь-
ников, которые в игровой фор-
ме познакомят с шедеврами 
мировой живописи. 

Посещение виртуального 
музея абсолютно бесплатно. 
Однако попасть туда людям 

«с улицы» довольно проблема-
тично – предпочтение отдает-
ся организованным группам, 
запись для них будет проводи- 
ться по телефону деканата ка-
федры изобразительного искус-
ства: 272-27-46. Первыми посе-
тителями виртуального музея 
стали воспитанники художест-
венных школ и малыши из Со-
циально-реабилитационного 
центра для детей и подростков 
г. Уфы.
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! ДРусский музей – в Уфе! 
П
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каната
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эстафета
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1 БАШТЭК 61 5–10 7,5 1 1 5–10 7,5 1 1 1 1 2 2 1 1 1 1 1 1 5 5 1 1 3 3 3 3 3 3 5–11 8 2 2 2 2 2 2 9 9 61 1

2 ИНТУРИСТ 74 1 1 5–10 7,5 3 3 5–10 7,5 5–8 6,5 1 1 2 2 9 9 4 4 9–11 10 5 5 1 1 2 2 1 1 1 1 3 3 3 3 1 1 5 5 74 2

3 Единая команда 93 5–10 7,5 3 3 5–10 7,5 3 3 4 4 4 4 4 4 3 3 2 2 2 2 8 8 4 4 5 5 5 5 5–11 8 4 4 5–11 8 3 3 8 8 93 3

4 МЕДСИ 100 5–10 7,5 4 4 1 1 2 2 5–8 6,5 10 10 14 14 6–7 6,5 8 8 3 3 3 3 2 2 1 6 2 2 5–11 8 1 1 5–11 8 5–11 8 4 4 100 4

5 МБРР 100 2 2 5–10 7,5 5–10 7,5 4 4 3 3 7 7 7 7 2 2 6 6 1 1 6 6 5 5 1 1 6 6 3 3 5–11 8 5–11 8 5–11 8 3 3 100 5

6 РОСНО 118 5–10 7,5 2 2 5–10 7,5 5–10 7,5 5–8 6,5 3 3 3 3 8 8 9 9 9–11 10 7 7 6 6 4 4 4 4 5–11 8 5–11 8 5–11 8 5–11 8 1 1 118 6

7 АФК «СИСТЕМА» 123 5–10 7,5 5–10 7,5 5–10 7,5 5–10 7,5 5–8 6,5 6 6 5 5 4 4 3 3 9–11 10 4 4 8 8 10 10 9 9 5–11 8 5–11 8 1 1 5–11 8 2 2 123 7

8 РТИ СИСТЕМЫ 123 3 3 5–10 7,5 2 2 5–10 7,5 2 2 5 5 6 6 6–7 6,5 5 5 6 6 9 9 10 10 7 7 8 8 5–11 8 5–11 8 5–11 8 5–11 8 6 6 123 8

9 ДЕТСКИЙ МИР 137 5–10 7,5 5–10 7,5 5–10 7,5 5–10 7,5 9–10 9,5 8 8 8 8 5 5 7 7 4 4 2 2 11 11 11 11 10 10 4 4 5–11 8 5–11 8 4 4 7 7 137 9

10 СИТРОНИКС 169 4 4 5–10 7,5 4 4 5–10 7,5 9–10 9,5 11 11 14 14 11 11 10 10 7 7 н-я 14 7 7 9 9 7 7 5–11 8 5–11 8 5–11 8 5–11 8 н-я 14 169 10

МТС-ИНДИЯ Вне зачета 5–10 7,5 9 9 10 10 8 8 9 9 8 8 11 11 2 2 5–11 8 4 4 5–11 8 Вне зачета

– Этим, как принято считать, аристо- 
кратическим видом спорта я начала 
заниматься в прошлом году. Перед 
спартакиадой АФК «Система» по всем 
заводам пустили клич: «Кто играет в ми-
ни-гольф?». Откликнулись мы с Дами-
ром Ишбердиным. Я играла в Египте 
один раз, он тоже где-то за границей 
брал клюшку в руки. Пару раз потрени-
ровались и заняли пятое место. В этом 
году подошли серьезнее: весь год зани-
мались в бассейне, летом гоняли мячик 
на поле для мини-гольфа в парке Гафу-
ри. У нас же даже клюшек своих нет. Это 
только на первый взгляд кажется, что 
нужны лишь спокойствие и точность, 
у неподготовленных людей с непривыч-
ки сильно устают спина, плечи, руки, 
так что важно быть в хорошей физи-
ческой форме. Помог опыт игры в на-
стольный теннис, бильярд. Сейчас есть 
мечта – съездить в Англию и поиграть 
в большой гольф на настоящем газоне. 

Нина Чиглинцева,  
экономист ОАО «УНПЗ», 
золото в мини-гольфе:

Итоги спартакиады АФК «Система»  

езоговорочную победу в об-
щекомандных соревновани-
ях одержала команда нашей 
компании в традиционной 

спартакиаде АФК «Система». В общей 
сложности представители «Башне-
фти» и дочерних обществ поднима-
лись на пьедестал почета 15 раз! Из 
19 комплектов наград наши спорт-
смены в личных зачетах завоевали 
семь золотых, четыре серебряные 
и четыре бронзовые медали. В состя-
заниях, прошедших на московском 
стадионе «Янтарь», нашим не было 
равных в перетягивании каната, 
мини-гольфе, гиревом спорте, семей-
ной эстафете, стритболе, волейболе 
и лазертаге. В активе спортсменов 
«Башнефти» – вторые места в сорев-

нованиях по шахматам, настольному 
теннису (женщины) и бадминтону 
(мужчины и женщины). Копилку на-
град «Башнефти» пополнили также 
бронзовые медалисты. Наши бегу-
ны стали третьими в соревнованиях 
по кроссу на дистанции 1500 мет-
ров среди мужчин и на дистанции 
800 метров среди женщин, а также 
в эстафете 4 х 100 метров. В гиревом 
спорте вдобавок к золотой медали 
также была завоевана и бронза.
Спартакиада АФК «Система» прохо-
дила в восьмой раз. Триумфально 
выступив на прошлогодних сорев-
нованиях, на этот раз команда баш-
кирского ТЭКа подтвердила свой 
«золотой» статус. Поздравляем всех 
сотрудников компании с победой! 

Поддержать наших спортсменов  
приехали футболисты ПФК ЦСКА...

Из столицы –  с победой!

Б
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Название 
команд

СУММА
ОЧКОВ

Мини-
футбол Стритбол

Пляж-
ный 

волейбол
Волейбол

Перетя-
гивание 
каната

Шахматы Семейная 
эстафета

Мини-
гольф

Гиревой 
спорт Дартс Лазертаг Эстафета 
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теннис Бадминтон
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1 БАШТЭК 61 5–10 7,5 1 1 5–10 7,5 1 1 1 1 2 2 1 1 1 1 1 1 5 5 1 1 3 3 3 3 3 3 5–11 8 2 2 2 2 2 2 9 9 61 1

2 ИНТУРИСТ 74 1 1 5–10 7,5 3 3 5–10 7,5 5–8 6,5 1 1 2 2 9 9 4 4 9–11 10 5 5 1 1 2 2 1 1 1 1 3 3 3 3 1 1 5 5 74 2

3 Единая команда 93 5–10 7,5 3 3 5–10 7,5 3 3 4 4 4 4 4 4 3 3 2 2 2 2 8 8 4 4 5 5 5 5 5–11 8 4 4 5–11 8 3 3 8 8 93 3

4 МЕДСИ 100 5–10 7,5 4 4 1 1 2 2 5–8 6,5 10 10 14 14 6–7 6,5 8 8 3 3 3 3 2 2 1 6 2 2 5–11 8 1 1 5–11 8 5–11 8 4 4 100 4

5 МБРР 100 2 2 5–10 7,5 5–10 7,5 4 4 3 3 7 7 7 7 2 2 6 6 1 1 6 6 5 5 1 1 6 6 3 3 5–11 8 5–11 8 5–11 8 3 3 100 5

6 РОСНО 118 5–10 7,5 2 2 5–10 7,5 5–10 7,5 5–8 6,5 3 3 3 3 8 8 9 9 9–11 10 7 7 6 6 4 4 4 4 5–11 8 5–11 8 5–11 8 5–11 8 1 1 118 6

7 АФК «СИСТЕМА» 123 5–10 7,5 5–10 7,5 5–10 7,5 5–10 7,5 5–8 6,5 6 6 5 5 4 4 3 3 9–11 10 4 4 8 8 10 10 9 9 5–11 8 5–11 8 1 1 5–11 8 2 2 123 7

8 РТИ СИСТЕМЫ 123 3 3 5–10 7,5 2 2 5–10 7,5 2 2 5 5 6 6 6–7 6,5 5 5 6 6 9 9 10 10 7 7 8 8 5–11 8 5–11 8 5–11 8 5–11 8 6 6 123 8

9 ДЕТСКИЙ МИР 137 5–10 7,5 5–10 7,5 5–10 7,5 5–10 7,5 9–10 9,5 8 8 8 8 5 5 7 7 4 4 2 2 11 11 11 11 10 10 4 4 5–11 8 5–11 8 4 4 7 7 137 9

10 СИТРОНИКС 169 4 4 5–10 7,5 4 4 5–10 7,5 9–10 9,5 11 11 14 14 11 11 10 10 7 7 н-я 14 7 7 9 9 7 7 5–11 8 5–11 8 5–11 8 5–11 8 н-я 14 169 10

МТС-ИНДИЯ Вне зачета 5–10 7,5 9 9 10 10 8 8 9 9 8 8 11 11 2 2 5–11 8 4 4 5–11 8 Вне зачета

– Пейнтболом мы увлеклись во вре-
мя учебы в нефтяном университете, 
сначала просто приезжали на поли-
гон поиграть, отмечали дни рожде-
ния. Как-то раз нам предложили по-
участвовать в соревнованиях среди 
организаций г. Уфы, и вот два года 
мы удерживаем пальму первенства. 
Пользуясь случаем, благодарим руко-
водство предприятия, нам всегда идут 
навстречу. Лазертаг похож на пейнт-
бол, но есть особенности: высокая 
дальность выстрела, можно играть 
без специальной одежды и шлема, 
потому что нет боли при попадании 
в игрока. Поэтому бой проигрывает 
в зрелищности, зато больше нравится 
девчонкам. «Убить» противника мож-
но только прямым попаданием лазер-
ного луча в голову, у каждого есть по 
девять жизней. Бой длится по 5–10 ми-
нут, а выигрыш определяется по об-
щему количеству оставшихся жизней. 
Перед спартакиадой тренировались 
на «Полигоне 02» под Уфой. На сорев-
нованиях по пейнтболу среди команд-
профессионалов Приволжского феде-
рального округа команда УНПЗ заняла 
5-е место, и это притом, что у нас было 
дешевое прокатное оборудование. По-
тенциал у этого вида спорта большой. 
Сейчас пейнтбол активно развивает-
ся  – в  2006  году чемпионами мира 
впервые стала команда из России. 

Данис Туктамышев,  
капитан сборной 
по лазертагу:

Жребий брошен – и вот результат.  
Ринат Еникеев и Рамиль Сатдиков 

играют друг с другом

 с победой!

…и президент клуба Евгений Гинер
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Айгуль Хусаинова,  
геолог НГДУ «Арланнефть», 
бронза в кроссе на 800 м:

– В соревнованиях мне участвовать 
не в первой – легкой атлетикой зани-
маюсь с 12 лет, выступала за школу, 
когда училась. С командой универ-
ситета выезжала в Брянск, Москву, 
за «Башнефть» бежала в Сочи, в этом 
году первый раз оказалась на спар-
такиаде АФК «Система». Не ожида-
ла, что там будет настолько веселая 
и доброжелательная атмосфера, как 
у нас на сабантуе, – все перезнакоми-
лись, помогали друг другу, выручали, 
танцевали. Конечно, сразу заметно, 
кто из девушек занимается спор-
том профессионально, а кто бежит 
просто так, лишь бы добежать. Я весь 
год в форме – хожу в бассейн, на фит-
нес, зимой на лыжах, летом бегаю.

Юлай Мирсаитов,  
инженер по ГО и ЧС, НГДУ «Уфанефть»:

– Беговыми лыжами и полиатлоном я начал всерьез заниматься в нефтя-
ном университете. В 2006 году выполнил норматив мастера спорта на 
межвузовских соревнованиях в Тамбове. Тренировкам посвящаю все сво-
бодное время – летом бегаю в Деме, зимой чаще всего езжу на трассы ком-
плекса «Биатлон». Семья относится с пониманием. Регулярно защищаю 
честь своего предприятия на спартакиадах республиканского уровня. 
В Москве соревнования были очень зрелищными – больше всего напоми-

нали красочное шоу. Жалко, что даже не было времени на разминку. Но 
соперники были настоящими профессионалами. Иногда даже казалось, что 

победители бегут «с запасом», но догнать их было очень сложно. 

Юрий Печеницын, мастер по добыче нефти 
 и газа (НГДУ «Уфанефть»), побеждает, 

толкнул 24-килограммовую гирю 59 раз!

Финальное перетягивание. Есть золото!
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Эльвира Ильясова,  
машинист насосной станции по закачке рабочего агента в пласт,  

НГДУ «Чекмагушнефть», «золото» в семейной эстафете:

– Спорт у нас в семье начался с подачи моего мужа, Рагима Ильясова, он окон-
чил спортивный техникум в Стерлитамаке, а когда дети подросли, предложил 

попробовать силы в семейной эстафете. На соревнованиях в АФК «Система» 
мы второй раз, в прошлом году тоже вернулись с победой. Проходят старты 
в игровой форме – самое неожиданное, что условия соревнований мы узнаем 
прямо перед началом эстафеты: на этот раз мы катали огромные шары и бе-
гали на надувных лыжах. Конечно, подготовиться заранее к таким конкурсам 
невозможно, и нас выручает общая физическая подготовка. Круглый год мы 
по три-четыре раза в неделю проводим время на стадионе. Спорт и на работе 
помогает, приятно, когда приносишь пользу своему цеху, своей компании не 
только трудом, но и спортивными достижениями. Мы с 1998 года выступаем 

за честь предприятия, района, республики в семейных стартах – сначала со 
старшим сыном, сейчас с дочкой, Рианой. В этом году ей исполнилось 12 лет, 

это верхний возрастной предел, наши последние семейные старты. Так что пе-
редаем победную эстафетную палочку следующей семье.

Денис Демин,  
начальник секций 200, 
300, ОАО «Уфанефтехим», 
«золото» в соревнованиях 
по дартсу:

– Очень понравилась органи-
зация соревнований. Все чет-
ко и честно, как говорится, по 
гамбургскому счету. Дартсом 
я  увлекся только в этом году. 
И, конечно, выиграть сорев-
нования в спартакиаде было 
очень приятно. Надеюсь, что 
в следующем году сумею повто-
рить это достижение.

Ольга Ткаченко 
подает на медаль

Павел Кувшинов,  
инженер ЦНИПР, НГДУ 
«Чекмагушнефть», «бронза» 
в эстафете 4 х 100:

– В нашей команде так получилось, 
что я самый «старый», да и дистанция 
не моя, стометровки лучше молодежи 
даются, а я обычно выступаю в воз-
растной группе «старше 35». В спарта-
киадах внутри «Башнефти» десять лет 
бегаю кросс, десять лет первый в сво-
ей группе. В легкую атлетику вернулся 
благодаря жене – она всю жизнь была 
освобожденной от физкультуры, а по-
том что-то решила здоровьем занять-
ся и меня заодно привлекла. В  сту-
денческие годы я довольно неплохо 
выступал на межвузовских спартаки-
адах. Пока дети были маленькие, мы 
всей семьей выигрывали семейные 
эстафеты. Тренируюсь самостоятель-
но, после работы, на выходных, весь 
год поддерживаю себя в хорошей фи-
зической форме. На спартакиаде АФК 
«Система» все команды соперников 
в эстафете оказались примерно на 
одном уровне, разрыв оказался бук-
вально в  секундах. Было очень инте-
ресно.
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Айдар Галимов, певец:
С компанией «Башнефть» меня связывает долгая и хорошая друж-
ба. Это не только основа основ нашей экономики, а гордость всей 
республики. Нефтяники очень музыкальные люди, они любят 
и знают песни, всегда подпевают. Моя студия часто выступает 

перед работниками нефтянки – и в Башкирии, и в Западной Сибири, где 
работают наши земляки. Многих сидящих в зале я знаю и помню с моих 
концертов, это большая честь для меня – выступать перед такими заслу-
женными и благодарными зрителями». 

Дмитрий Беляев, ушел на пенсию в должности старше-
го оператора, УНПЗ, участник, инвалид ВОВ:

Нас призвали в 1944 году, на Дальний Восток, на 
границу с Японией в механизированную часть. 
Потом нас как специалистов отправили помо-
гать китайской революции, обслуживать совет-

скую авиацию, которая прикрывала с воздуха Шанхай. 
Самолеты перекрашивали, форму давали как у китайцев. 
Помню, в газетах американцы жаловались, что бомбить 
города не получается, очень уж шустрые у китайцев лет-
чики, только вот ругаются они почему-то по-русски. Ушел 
на пенсию я по особой вредности, в 50 лет. Дети и внуки 
у меня все в Ростовской области, так что все мои заня-
тия нынче – это отдых в санаториях. Раньше давали 
путевки на море, по всему Союзу отдыхал, а сейчас 
как сердечник больше в Башкирии, в «Зеленой роще». 

Марс Бикбулатов, ушел на пенсию с должности ма-
шиниста, Бирское УБР, «Башнефтьдобыча»:

Отдыхать мне некогда – родственников по всей 
республике много, внуков шестеро: пять мальчи-
шек, одна девочка, вот правнучка недавно роди-
лась. У меня трое детей, и все в нефтянку ушли, 

обе дочери в Башкирии остались, а сын уехал Западную Си-
бирь осваивать. В свободное время много путешествую – всех 
проведать надо, узнать, как дела. Участвую в общественной 
жизни своего родного села, там открыли большой истори-
ческий музей, посвященный Герою Советского Союза Гази За-
гитову, установившему первым флаг на Рейхстаге». 
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социальная ответственность

ДК «Нефтяник» в День пожилого 
человека прошел праздник для 
ветеранов «Башнефти». На него 
собралось около 100 наших быв-
ших коллег. Убеленные сединами, 

с медалями и орденами – при одном толь-
ко взгляде на них возникало чувство гор-
дости за то, что эти люди работали в на-
шей компании. И, несмотря на возраст, 
неизбежные болячки, можно было толь-
ко позавидовать их жизнелюбию и азарту, 
с которым они пели и кружились в валь-
се. Праздничную атмосферу в ДК помог 
создать эстрадный ансамбль «Шоколад», 
исполнявший хиты прежних лет – «Рио-
Рита», «Черный кот», «Стоят девчонки». 
В  сторонке, и правда, оставаться было 
сложно, ноги сами шли в пляс. Со сцены 
также прозвучали башкирские, татарские 
и русские народные песни в исполнении 
Айдара Галимова и студии «Айд-Арт». От 
имени компании ветеранов поздравил 
Виктор Ганцев, старший вице-президент 
по нефтепереработке и нефтехимии 
ОАО АНК «Башнефть»: «Благодаря вам, ва-
шему труду мы стали одной из самых пе-
редовых компаний на российском рынке. 
Здоровья,  счастья, успехов вам, дорогие 
наши ветераны. Спасибо!» В конце празд-
ника всем приглашенным были вручены 
цветы и подарки.

В

Людмила Перминова, ушла на пенсию с долж-
ности машиниста, «Новойл»:

Работа была ответственная, труд-
ная, опасная. Я бы даже сказала, что не 
женская: посменно, в ночь, постоянно 
в напряжении. Но за 28 лет я успела так 

привыкнуть к этому ритму, что показалось, будто 
на пенсии меня как с поезда выбросили: он, грохоча, 
пронесся мимо, с нормами, выработками, шумными 
трудовыми буднями, а я осталась. Было тяжело сна-
чала, конечно. Потом понемногу привыкла, нашла 
себе новую работу, много нянчусь с внуками, детей 
подняла, надо внукам помогать, у меня их трое.

Пожилым везде 
у нас почет

ФОТОФАКТ

Продолжается кон-
курс самых быстрых 
и «замечательных» 
фотографов «Поймай 
кадр». В этом номере 
нас порадовали Ири-
на Антипина и Зоя 
Гарифуллина из НГДУ 
«Туймазанефть». Ита-
льянские голуби не 
чета нашим – наглые 
и откормленные, 
последний кусок хле-
ба отнимут и глазом 
не моргнут. Хорошо, 
что Ирина вернулась 
целой и невредимой! 
Осторожность не по-
мешает и во время 
еды – с виду поми-
дор-помидором, а что 
у него внутри? Огу-
рец? Или?.. О резуль-
татах эксперимента 
можно спросить Зою 
Гарифуллину.
Ждем от вас новых 
веселых кадров, побе-
дителям – призы.

Геннадий Ильин, ушел на пенсию 
в должности начальника смены 
завода «Уфаоргсинтез»:

Меня, конечно, больше знают 
как профсоюзного активиста, 
я пятнадцать лет профсою-
зом заведовал. Когда вышел 

на заслуженный отдых, продолжил ра-
боту, был и экспедитором, и завхозом, 
и охранником. Пока хватает сил и энер-
гии, буду работать, не люблю сложа руки 
дома сидеть. У меня от садового участка 
до работы 20 минут ходу, график удоб-
ный – сутки через трое. Урожаем в этом 
году из-за засухи не похвастаешься, зато 
огурцы уродились на славу, жарко, если 
их поливать, они только так созрева-
ют. Дети по моим стопам тоже пошли 
в нефтепереработку, сейчас внуки под-
росли, их у меня три, и все девочки».

Были мы в Венеции, ловили голубей. 

Мы ведь из Башкирии, девиз наш – не робей! 

Ирина Антипина, инженер 1-й категории 

сектора ОТиЗ по НГДУ «Туймазанефть»

Я отведать не готов

Круглых красных огурцов,

Нет у нас доверия

К генной инженерии.
Зоя Гарифуллина
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